
   

Seniorenbeirat  

Protokoll Nr. SNB/05/2017 
 

über die öffentliche Sitzung Seniorenbeirat am 19.06.2017, 

Ahrensburg, Peter-Rantzau-Haus, Manfred-Samusch-Str. 9, R. 5 
 

Beginn der Sitzung : 10:00 Uhr 

Ende der Sitzung : 11:30 Uhr 
 
 
Anwesend 
 

Vorsitz 
 

Herr Christof Schneider  
 

Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 

Herr Andrejs Grigjanis Protokollführer 
Herr Reinhard Hampel  
Herr Dieter Hoffmann  
Herr Arthur Klaus Korte  
Herr Christian Krause-Hassenstein  
Frau Renate Lembke  
Herr Andreas Puk  
Frau Marion Schütt  
Herr Dietrich Szelitzki  
 

Sonstige, Gäste 
 

Frau Susanne Freese Leitstelle "Älter werden" 
 

Verwaltung 
 

Frau Gudrun Klein  
 
 
Entschuldigt fehlt/fehlen 
 

Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 

Herr Peter Engel  
Frau Elke Grimm  
Herr Dietmar Kähler  
Frau Margot Sinning  
Frau Sigrid Steinweg  
 
 
 
 



   

Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  
   
2. Einwohnerfragestunde  
   
3. Festsetzung der Tagesordnung  
   
4. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 4 vom 15.05.2017  
   
5. Wissenswertes aus den Ausschüssen  
   
6. Neues aus der Sprechstunde  
   
7. Fortschreibung des Altenplanes  
   
8. Presse  
   
9. Kenntnisnahmen  
   
10. Verschiedenes  
   
11. Termine  
   
 
 



   

 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
   
 Der Vorsitzende begrüßt die Beiratsmitglieder sowie Frau Klein von der 

Stadtverwaltung und Frau Freese, Leitstelle „ Älter werden“. 
 

  
  
    
   
2. Einwohnerfragestunde 
   
 Es werden keine Fragen gestellt.   

 
  
  
    
   
3. Festsetzung der Tagesordnung 
   
 Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.  

 
  
  
    
   
4. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 4 vom 15.05.2017 
   
 Einwände gegen die Niederschrift Nr. 04 vom 15.05.2017 werden nicht erho-

ben. 
 

  
  
    
   
5. Wissenswertes aus den Ausschüssen 
   
 Bau- und Planungsausschuss 

 
Über die Anfrage des Seniorenbeirats an den Bürgermeister betreff Parkplät-
ze wurde in der letzten Sitzung nicht gesprochen. Der Bürgermeister ver-
spricht eine umgehende schriftliche Beantwortung der Anfrage.  
Die Antwort ist zwischenzeitlich eingegangen. Der Vorsitzende verliest die 
Antwort des Bürgermeisters (siehe Anlage). 
 Im Rahmen des neuen Verkehrskonzeptes wurde auch die Situation der 
Parkplätze diskutiert. Das Thema soll in der nächsten Sitzung des Senioren-
beirates erneut diskutiert werden, danach soll  eine Pressemeldung des Seni-
orenbeirats hierzu herausgegeben werden 
 
 
Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss 



   

 
Die Deckenplatten im Marsstall wurden repariert, so dass der Veranstal-
tungsbetrieb wieder aufgenommen werden konnte. 
 
 
Umweltausschuss 
 
Das Thema "Nette Toilette" wurde behandelt. In Ahrensburg haben sich bis-
her vier Firmen bereiterklärt ihre Toiletten zu "öffnen". Ein Anreiz hierzu ist 
auch die geplante Beteiligung der Stadt an den Reinigungskosten. 
Der Seniorenbeirat will die Entwicklung weiter aktiv begleiten. 
 
 
Sozialausschuss 
 
Es wurde ein Bericht zum Rechtsradikalismus vorgetragen, hierzu wird emp-
fohlen die diesbezügliche Ausstellung im Rathaus zu besuchen. 
Es wurde berichtet, dass derzeit 211 Asylbewerber in Ahrensburg wohnen, 
des Weiteren werden in diesem Zusammenhang 520 Personen von der Stadt 
finanziell unterstützt 
Ein Problem sind die fehlenden Kita-Plätze in Ahrensburg. Es besteht auch 
Bedarf an einer Möglichkeit, Kinder bereits ab 7:00 Uhr unterzubringen. 
 
Der Behindertenbeirat und der Seniorenbeirat hatten dem Sozialausschuss 
einen gemeinsamen Antrag zur Fortschreibung des Ahrensburger Altenplans 
durch die HAW Hamburg gestellt. Die erforderlichen Mittel in Höhe von ca. 
55.000,00 Euro sollten im Haushalt 2018 bereitgestellt werden. 
Der Antrag wurde besonders hinsichtlich der hohen Kosten abgelehnt. 
Gleichwohl war die Einsicht beim Sozialausschuss vorhanden dass der Al-
tenplan einer Überarbeitung bedarf. 
Es wurde beschlossen, dass eine Arbeitsgruppe der Stadt unter Leitung von 
Herrn Reich und eine Arbeitsgruppe des Seniorenbeirats gebildet wird, damit 
die Bedürfnisse der Senioren/innen herausgearbeitet werden. 
Die beiden Arbeitsgruppen stimmen ihre erarbeiteten Ergebnisse ab. Eine 
Fertigstellung des Berichtes ist für Ende September/Oktober 2017 geplant. 
 

  
  
    
   
6. Neues aus der Sprechstunde 
   
 Die Gesamt-Zusammenfassung der Sprechstunden wird nachgereicht.  

 
Ein Besucher der Sprechstunde wies auf die mangelnde Situation der Fahr-
radwege hin sowie auf das Parken von Pkw auf den Fahrradwegen.  
 
Es fehlen noch Diensteintragungen auf der Sprechstundenliste.  

  



   

 
7. Fortschreibung des Altenplanes 
   
 Der Seniorenbeirat dringt auf eine Aktualisierung und weitere Befassung mit 

den Aufgaben des Altenplanes. Wie die Herren Hampel und Schneider vor-
trugen war der im Jahre 2012 von Frau Jahnke verdichtete Plan abgearbeitet 
und es bedarf einer aktuellen Überarbeitung. Hierfür haben sich Arbeitsgrup-
pen in der Stadtverwaltung und im Seniorenbeirat gebildet. Das Team des 
Seniorenbeirats Frau Lembke, Herr Korte und Herr Hampel wollen die Bedar-
fe herausarbeiten, konkrete Eckpunkte nennen und die Zielvorstellungen de-
finieren. 

  
  
  
  
  
8. Presse 
   
 Die Themen, insbesondere Parkplätze, werden laufend pressemäßig aufge-

arbeitet. 
 

  
  
    
   
9. Kenntnisnahmen 
   
 Der Pflegestützpunkt im Kreis Stormarn führt am 20.Juni 2017 von 14:00 bis 

17:00 Uhr einen Tag für mehr Mobilität und weniger Stürze im Alter im Kreis-
tagssaal in Bad Oldesloe durch. 
 

  
  
    
   
10. Verschiedenes 
   
 Das Projekt „ Bänke für Ahrensburg“ wird weiter fortgeführt. 

 
Herr Schneider verlas ein Schreiben des Seniorenbeirats hinsichtlich Beteili-
gung an der Seniorenmesse 2017 der Bürgerstiftung. In diesem erwähnte er 
die Seniorenmesse des Seniorenbeirats im Jahr 2018. Dieses wird in einer 
der nächsten Sitzungen weiter diskutiert, insbesondere hinsichtlich der Betei-
ligung von Sportvereinen und VHS. 
 
Das Pflegeheim Domizil möchte das seine Bewohner bei den nächsten Wah-
len im nahe gelegenen Peter-Rantzau-Haus wählen können. Herr Schneider 
wird sich um Vermittlung bemühen. 
 
Herr Schneider schlug vor den Austausch mit dem Seniorenbeirat der Stadt 
Ludwigslust fortzuführen und wird dazu Vorschläge machen. 



   

Herr Hoffmann wird den komplizierten Fahrplan der Buslinie 569 durch Mit-
fahren persönlich überprüfen. Die Buslinie 569 verkehrt seit der letzten Fahr-
planänderung nicht mehr im Pendelverkehr. Die Nutzer dieser Linie müssen 
für die Fahrt große Umwege in Kauf nehmen. 
 
Am 7. Oktober 2017 findet in Ahrensburg eine Ehrenamtsmesse statt. Herr 
Hoffmann wird sich für den Seniorenbeirat dort anmelden und in der Gruppe 
Gesundheit einen Reaktionstest anbieten und durchführen. 
 
Herr Schneider wird am 7. Oktober anlässlich des 40jährigen Bestehens des 
„Tobiashaus“ für den Seniorenbeirat sprechen.  
 

  
  
11. Termine 
   
 Die nächsten Sitzungen des Seniorenbeirates finden statt am: 

 

 17. Juli 2017 

 18. September 2017 

 20. November 2017 

 18. Dezember 2017 
 

  
  
 
 
 
 
 
gez. Christof Schneider gez. Andrejs Grigjanis 
Vorsitzender Protokollführer 
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